

ADECUADO MANEJO Y PRESERVACIÓN DEL AGUA, PREMISA FUNDAMENTAL PARA ENFRENTAR EL IMPACTO DE LA SEQUÍA

- El Consejo de Cuenca del Valle de México elabora el Programa de Medidas Preventivas y de Mitigación de la Sequía en la región

Ante los pronósticos prevén precipitaciones por abajo de lo normal, el adecuado manejo y preservación del agua es fundamental, por lo que es imperante desarrollar estrategias que permitan ahorrar y, en su caso, disminuir el uso del recurso hacia 2014.

El alertamiento temprano y la actuación oportuna permitirán reducir los efectos que los fenómenos climatológicos pueden tener en la población y sus actividades económicas, manifestó Fernando González Cáñez, Director General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Al presentar el Programa de Medidas Preventivas y de Mitigación de la Sequía en el marco del Programa Nacional Contra la Sequía (Pronacose), González Cáñez, en su calidad de Secretario Técnico del Consejo de Cuenca del Valle de México (CCVM), destacó que se trabaja en el diseño de programas para enfrentar el impacto de los fenómenos naturales.

Con motivo de la primera reunión extraordinaria de la Comisión de Operación y Vigilancia (COVI), destacó que el cuidado del agua también incluye su tratamiento, lo que permitirá emplearla las veces que sean necesarias, bajo los tres principios de la sustentabilidad: socialmente aceptado, financieramente sostenible y ambientalmente responsable.

Por ello, se integró un Grupo Técnico Directivo del Consejo de Cuenca del Valle de México, que se encargará de elaborar el Programa de Medidas Preventivas y de Mitigación de la Sequía y definir acciones concretas a realizarse en la región.

En tanto, Antonio Dávila Capiterucho, Gerente de Protección a la infraestructura y Atención de Emergencias de la Conagua, destacó la importancia de estrechar la colaboración con otros consejos de cuenca del país para trabajar de manera cercana y permanente con los usuarios del agua y la sociedad organizada, así como con las instancias gubernamentales, con la finalidad de avanzar en una adecuada gestión integral del recurso.

En el tema de la sequía el destino ya nos alcanzó, es una realidad cuyos efectos se acentuarán previsiblemente en el mediano y largo plazo, puntualizó Dávila Capiterucho.

Y reiteró que la Conagua se encuentra enfocada en la elaboración del Programa Nacional Hídrico, con la participación de los Consejos de Cuenca. “Es un momento clave en la toma de decisiones, en la planeación y la gobernanza del agua, por eso se está trabajando en ese tema, que es de vital importancia”, concluyó.

ooOoo